

Nilai Moral Pada Novel *Buku Besar Peminum Kopi* Karya Andrea Hirata
Pendekatan Sosiologi Sastra

Cindy Setia Putri¹, Wiendi Wiranty², Eti Ramaniyar³
Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia
Email:cindysetiaputri@gmail.com

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini adalah Mendeskripsikan nilai moral yang berhubungan dengan dengan ketuhanan nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri dan nilai moral yang berhubungan sesama manusia pada *Buku Besar Peminum Kopi* Karya Andrea Hirata. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik studi dokumenter. Alat pengumpulan data yaitu peneliti sendiri sebagai alat atau instrumen utama. Data dalam penelitian sastra adalah kata-kata, kalimat yang berhubungan dengan nilai moral yang terdapat dalam novel *Buku Besar Peminum Kopi Karya Andrea Hirata*. Dari hasil penelitian dapat disimpulkan nilai moral hubungan manusia dengan ketuhanan terdiri dari bersyukur yaitu berupa cukup. Berdoa berupa memohon.. Nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri pada Novel *Buku Besar Peminum Kopi* Karya Andrea Hirata terdapat nilai moral kejujuran meliputi mengakui kesalahan. Dan data nilai moral kerja keras meliputi kekuatan, mengayuh dengan sekuat tenaga, tidak bermalas-malasan, bersusah payah, berjualan, menambang timah, membanting tulang, yang berhubungan dengan sesama manusia nilai kasih sayang yaitu perhatian. nilai tanggung jawab meliputi menjaga, nilai moral sopan santun yaitu berpamitan, ucapan terima kasih.

Kata Kunci: Nilai Moral, Novel, Pendekatan Sosiologi Sastra.

RINGKASAN SKRIPSI

Judul penelitian ini adalah Analisis Nilai Religius dalam Novel *Buku Besar Peminum Kopi* Karya Andrea Hirata. Fokus dan Sub Fokus dalam penelitian ini 1) Bagaimanakah nilai moral yang berhubungan dengan ketuhanan pada Novel *Buku Besar Peminum Kopi* Karya Andrea Hirata? 2) Bagaimanakah nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri pada Novel *Buku Besar Peminum Kopi* Karya Andrea Hirata?. 3) Bagaimanakah nilai moral yang berhubungan dengan sesama manusia pada Novel *Buku Besar Peminum Kopi* Karya Andrea Hirata?..

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik studi dokumenter. Alat pengumpulan data yang digunakan untuk mengumpulkan data penelitian ini adalah manusia, yaitu peneliti sendiri sebagai alat atau instrumen utama. Data dalam penelitian sastra adalah kata-kata, kalimat yang berhubungan dengan nilai religi yang terdapat dalam novel *Buku Besar Peminum Kopi* Karya Andrea Hirata.

Dari hasil penelitian dapat disimpulkan Dari hasil penelitian dapat disimpulkan Nilai moral yang berhubungan dengan ketuhanan 1) Hubungan manusia dengan ketuhanan terdiri dari bersyukur yaitu berupa cukup. Berdoa berupa memohon. 2) Nilai moral yang berhubungan dengan diri sendiri. Hubungan manusia dengan dirinya terdiri dari kujuran yaitu berupa kekuatan, mengayuh dengan sekuat tenaga, tidak bermalas-malasan, bersusah payah, berjualan, menambang timah, membanting tulang. 3) Nilai moral yang berhubungan dengan sesama manusia. Hubungan manusia dengan manusia terdiri dari kasih sayang yaitu berupa membeli hadiah, memiliki perasaan tanggung jawab berupa menjaga. Sopan santun terima kasih.

Saran setelah penelitian ini dilaksanakan yaitu 1) Kepada pembaca diharapkan untuk lebih memaknai dan memahami nilai-nilai yang terdapat dalam karya sastra, khususnya novel *Buku Besar Peminum Kopi*. 2) Bagi penulis-penulis lain disarankan untuk dapat terus belajar dan menyajikan karya-karya sastra yang memiliki banyak nilai-nilai dan dapat diteladani masyarakat untuk kehidupan sehari-hari. 3) Penelitian ini dapat dijadikan bahan untuk mengembangkan teori sastra dan wacana analisis sastra, serta dapat dimanfaatkan bagi mahasiswa pemerhati sastra dan masyarakat umum agar memperoleh suatu pengetahuan yang lebih mendalam tentang nilai moral dalam sastra